

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.ª Pérez y E. Vives.

medicamento de *gusto agradable* y resultados *tan rápidos y eficaces* que el enfermo *aumenta el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurástenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, pereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que conducen a causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL. Se curan pronto tomando el acreditado

ha demostrado grandes condiciones de lista y de empresario, sacando adelante un negocio que, en las condiciones en que el Gobierno español le ha colocado, no y más, sin una superior inteligencia y amor al trabajo, de sacar á flote. Y después de esta noticia, y diciendo á ustedes, para acabar con algo que tampoco sea triste, que el trancazo va desapareciendo casi por completo de Madrid. *Garci-Fernandez.*
Madrid 17 marzo de 1900.

MINAS A GRAN PROFUNDIDAD

Hasta aquí se ha admitido que se pueden explotar minas hasta la profundidad de 1.200 metros, por más que ya por hechos está demostrado que se llega á 1.500.

Generalmente aquellos cálculos se han hecho para minas de carbón, pero recientemente, Mr. Yates, un minero muy práctico en la explotación del oro, ha leído una Memoria en la Sociedad de Ingenieros del Transvaal, proponiendo la explotación á 3.600 metros, partiendo de un pezo vertical de 1.500 metros, y después, llegando á los filones, por pozos inclinados.

Calcula que llegará la temperatura, á la profundidad máxima, á 38° C., que supone ser la mayor á que podrán los obreros hacer un trabajo productivo.

Comentando lo propuesto por Mr. Yates el «Engineering and Mining Journals» dice que el autor no ha tenido en cuenta el enfriamiento natural que se produciría con las excavaciones, y tampoco los medios artificiales de reducir la temperatura; así es que nuestro colega no ve dificultades técnicas insuperables para buscar la riqueza admitida aún á la gran profundidad de 4.500.

La mayor dificultad está en el tiempo y capital improductivo que exigen tan grandes perforaciones, y en esto ve el mayor inconveniente para llevarlas á cabo, si no se encuentran medios de acelerar los trabajos para llegar á resultados que compensen los esfuerzos.

Se admite generalmente que en el Witwatersrand existe gran riqueza á normas profundidades.

NOTICIAS

El Excmo. é Ilmo. señor obispo de esta Diócesis ha nombrado provisor y vicario general de la misma al joven doctor don José Matas y Vallmajor, secretario que era de esta Curia eclesiástica.

El nombramiento del inteligente y virtuoso sacerdote ha sido muy bien acogido por toda la ciudad por sus grandes merecimientos y además por recaer en un hijo de la misma.

Reciba el doctor Matas nuestra más sincera felicitación y damos la enhorabuena á toda la Diócesis por haber recaído el nombramiento de Vicario general en persona de tanta valía como la citada.

El doctor señor Matas tomó ayer posesión de su importante cargo, en el que le deseamos mucho acierto.

Por fortuna ha quedado felizmente zanjado el conflicto de San Felip de Guixols, después de los lamentables hechos ocurridos y que tanto han dado que hacer y hablar.

Mucho nos complace que los fabricantes patronos y obreros hayan llegado á un acuerdo y felicitamos muy sinceramente al digno gobernador civil de esta provincia señor Montaner por sus acertadas disposiciones, así como al pundoneroso jefe de la comandancia de la Guardia civil de esta provincia teniente coronel don Emilio Mola, por su buen tacto demostrado en San Felip de Guixols para solucionar el grave conflicto de las huelgas.

—Habiendo desaparecido del pueblo de Franciach y de su propia casa Mateu Vivé y Fullá, de unos 52 años de edad, que viste camisa color azul, americana de pana color café, pantalones de patén con cuadros y algo usados, gorra también usada, alpargatas nuevas con tirantes negros, calcetines de algodón y provisto de un saco y un bastón, presentando ligeros señales de enagenación mental, y que según noticias se dirigió por la parte de Biñolas, los interesados lo hacen público á fin de que en caso de ser hallado sea conducido á la alcaldía de Caldas de Malavella, para hacer entrega del mismo á su familia.

—En la vacante que ha dejado el doctor don José Matas Vallmajor de secretario de esta Curia eclesiástica, nuestro bondadoso prelado ha nombrado al joven é ilustrado presbítero doctor don Agustín Viá, con cuyo motivo le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

—El domingo último se verificó con toda pompa y esplendor la procesión del voto de San Narciso, siendo numerosa la concurrencia que presenció su paso.

Presidieron el acto el teniente de alcalde señor Puig y Marcille y el concejal señor Palá.

—El lunes con motivo de celebrar sus días el señor gobernador civil, pudo conveerse una vez más de cuanto se le quiere y se le respeta en esta capital y provincia.

Innumerables fueron los obsequios que recibió y bien puede decirse que durante todo el día viéronse atestadas las habitaciones del señor Montaner, tantas fueron las personas que personalmente quisieron felicitarle á las cuales nuestra primera autoridad civil obsequió esplendidamente.

Excusado es decir que hubo brindis, elogiando justamente al señor Montaner, brindis que fueron contestados por dicho señor con la elegancia y sinceridad á que nos tiene acostumbrados.

La circunstancia de no haber podido asistir á tan grato acto nuestro representante desde los primeros momentos nos priva de dar cuenta de la fiesta con mas extensión.

LA LUCHA agradece al señor gobernador civil la invitación que hizo á esta casa y las atenciones que con su representante guardó, así como á su distinguida esposa é hijos don Antonio y don Diego que hicieron los honores de la casa.

—A las 9 de esta mañana tendrán lugar en la iglesia del Mercadal los funerales en sufragio del alma de don Gerónimo Ibrá, á cuya familia reiteramos el pésame.

—Ayer mañana fué conducida á su posterior morada la señora doña Josefina Simó, joven esposa del médico municipal de esta ciudad don Ricardo Res.

Enviamos nuestro mas sentido pésame á nuestro amigo, así como á la demás familia de la finada, deseando á todos la mayor resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

—Se ha dispuesto la celebración de una subasta para contratar el servicio de la conducción diaria de la correspondencia pública en carruaje, desde la estación de San Jordi Desvalis á La Escala é Higuera de Verges á Torroella de Montgri, bajo el tipo máximo de 2.400 pesetas anuales, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en este Gobierno de provincia, en la oficina de Correos de esta capital y en las de San Jordi Desvalis y Torroella de Montgri.

Se admitirán las proposiciones extendidas en papel del sello 12.º que se presenten en este Gobierno y en las Alcaldías de San Jordi Desvalis y Torroella de Montgri hasta el día 28 de abril próximo á las cinco de la tarde, y la apertura de los pliegos tendrá lugar en este Gobierno civil el día 3 de mayo á las dos de su tarde.

—En Peratallada, se ha constituido un Comité de Fusión Republicana bajo la presidencia de don Antonio Torroella, cuyo señor ha sido también nombrado para formar parte de la Junta del Distrito de La Bisbal.

—De La Cerdanya de Puigcerdà, que pocas variaciones ha sufrido el tiempo en esta transcurrida semana, habiendo permanecido descubierta el horizonte casi todos los días y rebando algunas que otras veces un viento muy vivo que por las noches hacia convertir en hielo las aguas encharcadas, aun que esto no ha sido obstáculo para continuar las labores emprendidas en los huertos y jardines.

—Las funciones que el domingo y lunes últimos dió la sección lírico-dramática de la sociedad «Las Odeas» en su local, viéronse muy concurridas, siendo muy aplaudidos cuantos aficionados tomaron parte en las mismas.

—El domingo último fué detenido por la policia un sujeto que se insolentó, por habérsele prohibido cantar en la vía pública y que en unión de otros que huyeron promovían fuerte escándalo en las calles de detrás del teatro estorbando al público que asistía á la representación.

—Leemos en *El Ampurdanés* de Figueras, que aquel jóven que hace pocos dias se llevó la cantidad de 5.400 francos de la casa de su padre, cuya cantidad guardaba éste de un hermano suyo que había llegado de Suiza, de cuyo hecho hemos dado cuenta, y que pocos dias despues se dijo que dicho jóven había sido detenido en Perpignan, no resultó ser cierta la noticia referente á su detención, por cuanto ayer se dice, que según noticia recibida en aquel juzgado, trasmitida por alguna autoridad francesa, el referido jóven, junto con otro habían embarcado el día diez del corriente en Marsella, tomando pasaje para Buenos Aires.

—El movimiento clínico durante el próximo pasado mes de los enfermos que han concurrido al Consultorio Médico Quirúrgico-Internacional, establecido en la calle del Arrenal 1, principal, Madrid, ha sido el de 631 en la forma siguiente: del aparato respiratorio y circulatorio 151; del gastro intestinal 74; del génito-urinario y enfermedades secretas 98 de oculística 37; del oído, garganta y nariz 59; de afecciones de la piel, cuero cabelludo y tropicales 82; del aparato inervador, reumatismo, artritis, gota, etc, 130 habiéndose practicado 19 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menos importancia todas con feliz éxito, no registrándose en ningun tratamiento defunción alguna.

En el gabinete dentístico, á más de las innumerables extracciones que se han hecho, se ha construido infinidad de piezas protésicas, parciales y totales, de aluminio y níquel dorado, que siguen dando muy excelentes resultados, y por las que tiene su inventor, señor Busacca, diferentes patentes de invención por veinte años.

TRES MALES VENCIDOS

El disgusto de los alimentos; la hipocondría ó melancolía negra y el marasmo, resultado de la consunción, causan innumerables víctimas. Ellas, sin embargo, tienen á su disposición más que la esperanza. El *Hierro Bravais* en gotas concentradas restablece el apetito, disipa las ideas sombrías y reanima los debilitados cuerpos, reconstituyendo el organismo que parecía para siempre destruido.

UN BUEN CONSEJO

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

PRECIOSO DON

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella es preciso tener salud y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitucional de la sangre. Al indicar como el único medicamento en estos casos las *Pildoras de Blancard*, aprobadas

por la Academia de Medicina de Paris, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard*, este más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la *anemia, esófagos, épocas difíciles, sífilis*, etc.; etc., en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación y no aceptad más que los frascos que lleven el nombre de *Blancard*, la señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el *sello de garantía* de la Unión de Fabricantes.

COMADRONA DESDE HACE 50 AÑOS

Oficio penoso y poco remunerado, sobretodo en el campo. De noche y de día, hay que estar dispuesto, para acudir al primer llamamiento y asistir á la mujer que va á dar luz al pequeño ser. En algunos casos, la comadrona se ve obligada á reemplazar al médico y de prodigar sus cuidados no solamente al recién nacido, sino tambien á la madre. Para esta última sus consejos pueden ser muy útiles, porque muchas mujeres, despues del parto, tienen apenas la fuerza que de su hijo.

La señora viuda de Painturaud, comadrona de primera clase, ejerce su oficio en Ruffec, Charente, Francia, desde hace 50 años y lo ejerce con el mayor esmero. Recomendamos á sus enfermas debilitadas un reconstituyente que ha probado ella misma.



«He querido esperar, nos escribe, antes de decir á ustedes el resultado obtenido con el empleo de las *Pildoras Pink*, y tengo que decirles que ha sido maravilloso. A causa de una bronquite, me hallaba en un estado de debilidad terrible; no podía comer nada, y una tos irresistible me extenuaba. Pocas cajas de *Pildoras Pink* me habían repuesto y quise volver á mi trabajo, demasiado pronto sin duda; no ignorarán ustedes que el oficio de comadrona es muy fatigoso, sobretodo cuando hay que salir al campo, casi siempre de noche. Tuve, pues, una recaída, volviendo la tos con mas fuerza que antes. Volví al tratamiento de las *Pildoras Pink* y hoy estoy completamente restablecida y me hallo tan fuerte como á los treinta años. Es verdaderamente maravilloso poder hacer á los 69 años el trabajo que hago y esto lo debo á sus excelentes *Pildoras Pink*. Les recomiendo á las señoras que se hallan en semejante estado.»

Las *Pildoras Pink* que son el mejor reconstituyente de la sangre, la han fortalecido en el caso de la señora Painturaud, de un modo extraordinario teniendo en cuenta su edad. Obrará con la misma eficacia en la anemia, la clorosis, el raquitismo en los niños y el agotamiento general en el hombre y la mujer ó en las enfermedades que han debilitado la sangre.

Las *Pildoras Pink*, preparadas por los Sres. Gablin et C.ª, farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las buenas farmacias al precio de Ptas. 4 la caja ó á pesetas 21 las 6 cajas, y en casa de nuestro depositario en España, don Frans Janssens, 139, Paseo de Gracia, Barcelona, y en Gerona, en la farmacia del Dr. A. Roca, calle de la Cort Real, número 4.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Santos Amador y Fabiano mrs.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de las Capuchinas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.
Imp. de LA LUCHA plaza del Grano, 6, bajos.